

# Lunes 04 de Enero del 2010

Última modificación 04.01.2010

## El Financiero

La inflación marcará la pauta en los mercados financieros Clara Zepeda Hurtado El tema para 2010 en México será la inflación, que seguirán muy de cerca los mercados financieros, sentenció Gonzalo Rojas Ramos, director general de Scotia Inverlat Casa de Bolsa. "La inflación es una variable que hay que estar cuidando en este año. A medida que se vaya viendo una mejora económica, las tasas irán subiendo, pero no a un ritmo muy rápido, ya que se correría el riesgo de que la recuperación no sea sostenida", consideró Rojas Ramos. Asimismo, hay que cuidar qué tanto tardará nuestro país en reactivarse detrás de la economía estadounidense. "El paso siguiente es asegurar que el crecimiento viene a un ritmo sostenido y para eso hay que tener un desarrollo ordenado. Ése es el reto de los países en los próximos años", aseguró. Entran en vigor los aumentos en varios impuestos (Eduardo Jardón) A partir del 1 de enero comenzaron a aplicarse las alzas de impuestos estipuladas en el paquete económico que aprobó el Congreso el año pasado. Entre los incrementos destaca la tasa que se aplica al Impuesto al Valor Agregado (IVA), que pasó de 10 a 11 por ciento en la zona fronteriza y de 15 a 16 en el resto del país. También figura el aumento de 28 a 30 por ciento en la tasa máxima del Impuesto sobre la Renta (ISR), tanto para personas físicas como para morales. Según el gobierno, los cambios están orientados a mejorar la estructura tributaria, con el fin de incrementar los ingresos públicos en todas sus fuentes. De acuerdo con sus cálculos, las medidas aprobadas le representarán mayores ingresos tributarios no petroleros por 136 mil 411 millones de pesos, equivalentes a 1.1 por ciento del Producto Interno Bruto (PIB). Sector de materiales, el más rentable en la BMV Clara Zepeda Hurtado Pese a la gran recesión que experimentó la economía mexicana, materiales, salud, productos de consumo frecuente e industrial fueron los sectores más rentables en la Bolsa Mexicana de Valores (BMV) en 2009. Mientras que el Índice de Mediana Capitalización (IMC30) superó todas las expectativas y cerró el año con un retorno de 72.44 por ciento. De acuerdo con la entidad bursátil, el sector económico más rentable en el mercado accionario fue el de materiales, con una ganancia de 85.08 por ciento; le siguió el de salud, 43.73; en tanto que consumo frecuente e industrial se apuntaron 38.98 y 37.35 por ciento, en ese orden. Las acciones más rentables de 2009 fueron del sector materiales, pues Grupo México, Mexchem, Peñoles y Simec avanzaron 240.6, 99.5, 65.3 y 58.5 por ciento, respectivamente. El IMC30, que constituye un fiel indicador de las fluctuaciones de las empresas de mediana capitalización del mercado accionario mexicano, avanzó más de 70 por ciento en el año. Sector energético se suma a la oleada de incrementos Esther Arzate Así como terminó, inició el 2010: con alzas de precios en diferentes productos y servicios del sector energético, los cuales se sumaron al efecto del incremento correspondiente a los impuestos aprobados en la pasada reforma fiscal. También subieron los peajes de la red de Caminos y Puentes Federales. Enero inició con un repunte en el precio del gas Licuado de Petróleo (LP), que registró un alza promedio en el ámbito nacional de 1.5 por ciento. Esa cotización aplicará hasta el 31 de enero, pero podría registrar altibajos cuando se publique la Directiva de Tarifas que está en proceso de aprobación en la Comisión Federal de Mejora Regulatoria (Cofemer), lo cual se espera que ocurra en la segunda quincena del mes. La Secretaría de Economía, encargada de fijar los precios del gas LP a los usuarios finales, aplicó un incremento ponderado en el ámbito nacional de 9.23 pesos por kilogramo a 9.37 pesos. En el Distrito Federal la variación fue de 9.17 pesos a 9.31 pesos por kilogramo Vislumbra IP riesgos para la economía Isabel Becerril La iniciativa privada pronostica que en 2010 la economía terminará con un crecimiento de entre 2.5 y 3.5 por ciento, y advierte de una caída en el poder adquisitivo de la población, falta de liquidez en las empresas y un descenso en los niveles de inversión nacional y extranjera, todo ello debido a los aumentos en los impuestos y en los precios. Estima que la cuesta de enero se prolongará hasta marzo, y alerta del riesgo de que este año la economía se maneje con fines políticos, pues habrá elecciones en más de diez entidades de la República. Los presidentes del CCE, Armando Paredes; de la Coparmex, Gerardo Gutiérrez; de la Concanaco, Mario Sánchez; de la Concamín, Salomón Presburger; de la Canacindra, Miguel Marón, y de la Canaco, Arturo Mendicuti, coinciden en que la inflación cerrará 2010 entre 5 y 6 por ciento, y la tasa de desempleo rebasará el 5.25 por ciento de la PEA. Libre de arancel, 60% de bienes importados Ivette Saldaña Pese a la oposición de diversos sectores industriales, con la llegada de 2010 el gobierno federal dejó libres de arancel a tres mil 792 fracciones de productos industriales, que prácticamente representan 60 por ciento de los bienes que se importan. El arancel promedio que México tiene para la importación de bienes fabriles descendió de 8.3 a 5.35 por ciento, es decir cerca de 3 puntos porcentuales, lo que se traduce en la mayor baja que se haya dado. Los productos a los que se les eliminó la protección arancelaria y quedaron en cero son 36 fracciones en las que se clasifica el aluminio, cinco de vidrio, nueve de envases metálicos, entre otras. Con esta baja desaparece el arancel de 40 por ciento a los automóviles nuevos y sólo quedarán los gravámenes de 3, 5, 7, 10, 15, 20 y 30 por ciento. Cae 32% el comercio México-Suramérica por la crisis (Notimex) SANTIAGO DE CHILE, 3 de enero.- El comercio entre México y Suramérica cayó alrededor de 32 por ciento en 2009 en comparación con 2008, como consecuencia de la crisis económica que afectó a la región, advierte un reporte oficial difundido hoy aquí. Según proyecciones de ProMéxico obtenidas por Notimex, el intercambio comercial entre México y Sudamérica llegó a 25 mil 905.5 millones de dólares en 2008, mientras que en 2009 la cifra se desplomará a unos 17 mil 595.5 millones. La caída, la primera que ocurre desde hace dos décadas, es producto de los efectos de la crisis económica que vivió la región en 2009, la cual se expresó con mayor fuerza durante el primer semestre e impactó al comercio intrarregional. Los cuatro países sudamericanos que experimentaron una mayor caída en su comercio con México en 2009 fueron Perú, con una baja del 44.6 por ciento; Venezuela, con 42.5; Chile, con 36.23, y Brasil, con 32.1. El representante de ProMéxico en Chile, Emilio López, dijo que uno de los principales efectos de la crisis fue la contracción del comercio global, lo cual se expresó con mayor fuerza en América Latina, donde el intercambio regional cayó 13 por ciento en 2009. Advirtió que "el año pasado fue muy complicado en materia económica y, por lógica, el comercio lo resintió con fuerza, pero creo que hay grandes perspectivas de recuperación para 2010, sobre todo en las exportaciones de México hacia Suramérica". Grandes transnacionales, en terapia

intensiva por convulsión financiera Marvella Colín El 85% redujo sus planes de inversión en 2009; sus beneficios globales bajaron 27%. Las empresas transnacionales (ETN) mostraron por primera vez vulnerabilidad ante la peor recesión mundial en ochenta años y sufrieron una notable disminución en su tasa de internacionalización. El 85 por ciento señaló que en 2009 redujo sus planes de inversión por la crisis económica internacional, cuando un año antes 40 por ciento había hecho tal afirmación. En específico, el 79 por ciento apunta que la crisis financiera ha sido la responsable directa de la reducción de sus inversiones, destaca el Informe sobre las inversiones en el mundo de la Conferencia de las Naciones Unidas sobre Comercio y Desarrollo. Las empresas transnacionales desempeñan una función cada vez más importante en la economía mundial, pues existen unas 82 mil con 810 mil filiales extranjeras, las cuales sostienen la tercera parte de todas las exportaciones mundiales de bienes y servicios y dan empleo a 77 millones de personas en todo el globo terráqueo. La BMV subió 43.52% en 2009; el mejor, en tres años Esteban Rojas H. En la última jornada del año los accionistas extendieron la toma de utilidades, ignorando un dato favorable en el mercado laboral estadounidense. El principal indicador de la Bolsa Mexicana de Valores culminó con un retroceso de 1.01 por ciento, luego de ubicarse en 32 mil 120.47 puntos. A pesar de este resultado, el Índice Precios y Cotizaciones acumuló un alza de 43.52 por ciento en 2009, representando su mejor desempeño desde 2006. El monto de actividad continuó siendo bajo, al negociarse el jueves un volumen de sólo 88.32 millones de acciones. Por su parte, en Wall Street se observó un comportamiento débil, pero esto no fue suficiente para que presentara su mejor desempeño desde 2003. El Dow Jones industrial registró una baja de 1.14 por ciento, a 10 mil 428.05 unidades. El indicador más amplio del mercado, el Índice Standard & Poor's 500, terminó con una disminución de 1.0 por ciento, a mil 115.10 puntos. Mientras que el índice electrónico Nasdaq perdió 0.97 por ciento y se estableció en dos mil 269.15 enteros. El Reforma Caen remesas a nivel mínimo desde 2005 Gustavo de la Rosa Ciudad de México (4 enero 2010).- En noviembre de 2009, los ingresos por remesas se ubicaron en mil 495 millones de dólares, su nivel más bajo desde febrero de 2005, cuando se captaron mil 428 millones de dólares. La cifra refleja una caída de 14.4 por ciento anual, según datos del Banco de México. El dato de los recursos que mandan los mexicanos que laboran en el extranjero, durante noviembre del año pasado, superó la caída de 10.8 por ciento anual observada en noviembre de 2008. Las remesas provienen, principalmente, de los paisanos que laboran en EU. En ese país, la situación sigue siendo complicada en materia laboral, principalmente en el sector construcción y en servicios, industrias donde se desempeña la mayor parte de los mexicanos migrantes. Llega cascada de aumentos Arturo Rivero, Alma Hernández y Verónica Gascón Ciudad de México (4 enero 2010).- El 2010 llegó con una cascada... de incrementos de impuestos y de alza de precios. Este año, millones de personas físicas y miles de empresas deberán pagar entre 5 y 7 por ciento más de Impuesto Sobre la Renta (ISR). Además, con menor ingreso disponible, los hogares enfrentarán el 16 por ciento de Impuesto al Valor Agregado (IVA) en gran parte de sus transacciones, así como aumentos en impuestos especiales aplicados a bebidas alcohólicas, cigarrillos, cervezas y telecomunicaciones. La gasolina que usa 90 por ciento de los autos, la Magna, ya se elevó en 2.3 por ciento respecto al precio que tenía apenas hace un par de semanas. Abre dólar el 2010 a 13.05 pesos venta Ciudad de México (4 enero 2010).- El peso inició la jornada con ganancias frente al dólar, en línea con el comportamiento positivo de los mercados internacionales. Al menudeo, la divisa cotiza en 13.05 pesos a la venta y 12.55 pesos a la compra, 14 centavos menos que en su cierre previo, en ventanillas de Banamex. En el Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México, la divisa se compra en 12.53 pesos y se vende en 12.99. Asimismo, en sucursales de Banorte, la moneda estadounidense cotiza en 12.68 pesos a la compra y 13.18 pesos a la venta. Inicia BMV el año con ganancia de 1.48% Ciudad de México (4 enero 2010).- La Bolsa Mexicana de Valores abrió su primera jornada de 2010 con un incremento de 1.48 por ciento. El Índice de Precios y Cotizaciones se ubica en niveles de 32 mil 595.39 unidades, luego que despidiera el 2009 con una ganancia acumulada de 43.52 por ciento, su mayor incremento anual desde 2006. Las bolsas neoyorquinas registran un comportamiento positivo; el Dow Jones gana 1.29 por ciento y el Nasdaq avanza 1.42 por ciento. En la BMV, las emisoras que registran ganancias son: LAB B, con 5.59 por ciento; GCC \*, con 4.55 por ciento; PE&OLES, con 4.00 por ciento; COMPART O, con 2.74 por ciento; SIMEC B, con 2.62 por ciento; AXTEL CPO, con 2.61 por ciento; MEXCHEM \*, con 2.56 por ciento; GMEXICO B, con 2.33 por ciento; GCARSO, con 2.25 por ciento, y MAXCOM CPO, con 2.00 por ciento. Son improductivas aguas profundas Alma Hernández y Noel García Ciudad de México (4 enero 2010).- Los pozos perforados por Pemex en aguas profundas salieron improductivos. De acuerdo con un reporte de Pemex al que REFORMA tuvo acceso, la empresa ha perforado doce pozos en aguas profundas, con una inversión total de 9 mil 884 millones de pesos, unos 760 millones de dólares, pero la posibilidad de extraer crudo en el futuro la ha encontrado sólo en dos. Esto es, apenas 17 por ciento de esas perforaciones ha dado con reservas explotables y comercialmente viables. La industria petrolera establece un promedio de éxito de 30 por ciento en este tipo de exploración, y el costo de perforación para cada pozo ronda 100 millones de dólares, según información de la paraestatal. Además, otro de los pozos que ha desarrollado en el Golfo de México, Tamha 1, requirió infraestructura para un tirante de agua de mil 100 metros y una perforación de 4 mil 780 metros, con una inversión de mil 466.4 millones de pesos; sin embargo, sólo encontró agua salada. Toca máximo actividad industrial global Londres, Inglaterra (4 enero 2010).- El índice global (PMI) de la actividad de la industria manufacturera mundial se expandió en diciembre a su mayor ritmo en casi 4 años, mientras que el crecimiento de los pedidos nuevos se aceleró a una tasa no vista en más de 5 años y medio, según JP Morgan junto a organizaciones de estudio y de gerentes de compra. El PMI subió a 55.0 en diciembre, desde 53.7 en noviembre. El índice de pedidos nuevos también subió con fuerza a 58.6, desde 56.7, una cuota que no se alcanzaba desde mayo del 2004. "El dato de PMI de diciembre indica que el sector manufacturero global enfrenta el 2010 a un ritmo positivo", comentó David Hensley, director de JP Morgan. El índice de empleo llegó a 50.2 el mes pasado, desde 49.4 en noviembre, en su primera cifra positiva desde marzo del 2008 impulsada por mercados emergentes como China, Taiwán y Corea del Sur. Sin embargo, los niveles de contratación cayeron en todas las naciones de Europa occidental cubiertas por el sondeo, pero las tasas de caída fueron más lentas que en el mes anterior. Crece manufactura en EU New York, Estados Unidos (4 enero 2010).- La industria manufacturera de Estados Unidos creció en diciembre por quinto mes

consecutivo, a su mejor nivel desde principios de 2006, según el Instituto de Gerencia y Abastecimiento (ISM, por sus siglas en inglés). A nivel nacional, el índice de actividad fabril se elevó a 55.9 el mes pasado, desde 53.6 en noviembre. La lectura de diciembre fue la más alta desde abril de 2006, cuando el índice se ubicó en 56.0. Un número por debajo de 50 indica contracción; sobre 50 implica expansión. "Esto es lo que necesitamos en el 2010 para una recuperación en forma de V", comentó Alan Lancz, presidente de Alan B. Lancz & Associates en Toledo, Ohio. "Parece que abrimos el año con un buen comienzo y la economía continúa avanzando", agregó el experto. El componente de precios del índice ISM subió a 61.5 en diciembre, desde 55.0 en el mes anterior, mientras que el componente de empleo se elevó a 52.0, desde 50.8. Aunque la economía estadounidense siguió reduciendo empleos en noviembre, el ritmo de pérdidas de puestos de trabajo ha disminuido. El Universal <http://www.eluniversal.com.mx/primer/34196.html> La recuperación aún tarda: especialistas Ixel Yutzil González, Ricardo Jiménez y Carlos Ordóñez La recuperación tardará, coinciden analistas mexicanos e internacionales. El crecimiento económico en México para 2010, de 2.98%, está apoyado en un efecto estadístico, alertan. Al país lo amenazan una mayor inflación y una lenta reactivación de los empleos, sostienen los especialistas. La reactivación económica nacional tendrá por lo menos tres frenos, dicen: la falta de reformas estructurales que permitan enfrentar el hueco que ha dejado en las finanzas públicas y privadas la caída de la producción petrolera; un ambiente desfavorable para los negocios: más impuestos y un incremento exponencial por la inseguridad; y una lenta recuperación del sector externo. El presidente Felipe Calderón declaró públicamente desde el jueves 5 de noviembre el "fin de la recesión";. Los analistas creen que por razones estadísticas, la recesión pudo terminar, sí. Pero la crisis económica no ha llegado a su fin, dicen. Y mucho menos se palpará rápido una recuperación. "Hay un fuerte deterioro del mercado laboral y para 2010 se estima un entorno de mayor pobreza y deterioro laboral debido al magro crecimiento que tendrá el país", dijo Eduardo Loría, coordinador del Centro de Modelística y Pronósticos Económicos (Cempe), de la UNAM. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/76329.html> Sener: industria eléctrica desacelerará su marcha Noé Cruz Serrano La Secretaría de Energía (Sener) pronostica que la economía mexicana no podrá crecer ni 3% anual en lo que resta de la presente administración y en los próximos dos sexenios. El equipo de asesores y subsecretarios de la encargada de la política energética de México, Georgina Kessel, advierten que la industria eléctrica tendrá que desacelerar su ritmo de crecimiento porque la economía mexicana se mantendrá deprimida entre 2010 y 2024 y prácticamente todos los sectores productivos del país, que involucran 34.4 millones de usuarios entre industriales, comercios, servicios y residenciales, demandarán menos electricidad de la que consumieron en los últimos 18 años. En Prospectiva del Secgor Electrico 2009-2024, documento que según las autoridades "permite disponer de elementos para realizar una planeación integral de la expansión de la capacidad de generación, transmisión y transformación de energía eléctrica para los próximos años", la Sener deja entrever que ya se trabaja en el diferimiento de la construcción de 36 nuevas plantas de generación entre cuatro meses y hasta cinco años y el cancelamiento de otras. Destacan obras millonarias como La Parota, cuyo costo estaba evaluado en 800 millones de dólares, la central Guadalajara I, la Caboeléctrica del Pacífico II y Noreste II (Monterrey). Incluso pronostican un aparente desdén de inversionistas privados a los nuevos proyectos de autoabastecimiento a gran escala, que para su realización dependen estrechamente del desempeño de la economía nacional de los mecanismos regulatorios e incentivos del mercado de autoabastecimiento (generación de energía para uso propio). <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/76315.html> IUP urge a la aprobación de reformas Manuel Lombera Martínez La crisis económica y política que padece México exige la aprobación de las reformas del Estado, fiscal y laboral en 2010, coincidieron líderes de cúpulas empresariales. El año pasado registró una pérdida de 400 mil empleos y se estima que la caída del Producto Interno Bruto (PIB) sea de 7%, el peor comportamiento económico desde la época de la Revolución, de acuerdo con la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex). "La coyuntura es propicia para construir reformas de fondo; principalmente la del Estado, la fiscal y la laboral", dijo el presidente de Coparmex, Gerardo Gutiérrez Candiani, en un comunicado. En el contexto de los 200 años de la Independencia de México, 2010 "es una enorme oportunidad para reflexionar sobre la necesidad de entrar de lleno a las reformas que se requieren", dijo el presidente del Consejo Coordinador Empresarial (CCE), Armando Paredes, en reunión con los medios de comunicación. Lamentó que, durante un año distinguido por celebraciones patrias, México padezca altos niveles de pobreza, por lo que la aprobación de las reformas planteadas por los empresarios no pueden esperar más. Según la Coparmex, cerca de 55 millones de mexicanos viven en la pobreza. El dato es alarmante si se toma en cuenta que, sin la aprobación de reformas estructurales, México sólo podrá tener en 2010 un crecimiento económico entre 2% y 3%, de acuerdo con los líderes empresariales. El desempeño del PIB con estas tasas generaría sólo 200 mil empleos en promedio, de acuerdo con Salomón Presburger, presidente de la Confederación de Cámaras Industriales (Concamin). En contraste, una reforma fiscal que incremente la base gravable, simplifique el pago de impuestos y elimine los esquemas de excepción puede producir un aumento del PIB de 5% y generar cerca de un millón de empleos netos, lo que satisface la demanda anual de la población, consideró Armando Paredes. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/76321.html> La generación de empleos será lenta Ixel Yutzil González y Ricardo Jiménez La economía nacional reportará un crecimiento de 2.98% este año, dejando atrás el fuerte periodo recesivo registrado en 2008 y 2009. Sin embargo, el empleo en el país seguirá desarrollándose con lentitud. Según las expectativas de analistas entrevistados por EL UNIVERSAL, en 2010 se generarán 241 mil empleos formales. Actualmente, hay un fuerte deterioro del mercado laboral mexicano y para 2010 se estima un entorno de mayor pobreza y deterioro laboral debido al magro crecimiento que tendrá lugar en el país, expuso Eduardo Loría, coordinador del Centro de Modelística y Pronósticos Económicos (Cempe), de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM). Durante 2009, cerca de 3 millones de personas estuvieron desempleadas en el país y la tasa de desocupación alcanzó niveles no vistos desde la crisis de 1995. Entre octubre de 2008 y el mismo mes de 2009, el desempleo aumentó en 1.1 millones de personas, se perdieron más de 700 mil empleos formales y el empleo informal se incrementó en cerca de un millón de personas, de acuerdo con datos del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI) y la Secretaría del Trabajo (STPS). Actividad industrial llegará a

3.49% Los analistas encuestados por EL UNIVERSAL prevén que la actividad industrial crecerá 3.49% en el año que inicia y el consumo privado avanzará 3.27% a tasa anualizada. Por otra parte, estimaron que la economía de Estados Unidos crecerá 2.2% en 2010. Los analistas coincidieron en que en 2010 será posible ver un crecimiento mayor a 3% en el Producto Interno Bruto (PIB), apoyado por un efecto estadístico, dada la baja base de comparación de la primera mitad de 2009. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/76339.html> Umbrales para medir la pobreza José Luis de la Cruz Gallegos\* La presentación de la nueva metodología para medir la pobreza ha dejado claro que en el mismo año pueden presentarse dos cuantificaciones con resultados oficiales diferentes para determinar tanto las líneas que miden el problema como del número total de gente que está en dicha situación. Oficialmente ahora se considera que una persona en el ambiente rural únicamente necesita tener más de 613.8 pesos para alimentarse durante un mes, y con ello dejar de ser considerada como alguien en pobreza extrema. No deja de sobresaltar que ello implica que en términos oficiales más de 20.5 pesos diarios son suficientes para tener un consumo de calorías y proteínas suficientes para no vivir en alta marginación. Más inquietante es aún que la canasta rural oficial indica que en dicho entorno tener algo adicional a 2.9 pesos al día basta para cubrir el requerimiento de traslados con el servicio de transporte público. Con más de 1.5 pesos puede limpiarse y cuidarse la casa, y 2.2 pesos diarios bastan para los cuidados personales. El Economista <http://eleconomista.com.mx/mercados-estadisticas/2010/01/04/petroleo-se-eleva-arriba-us80> Petróleo se eleva por arriba de los US80 Recomendaren Yahoo!4 Enero, 2010 - 11:58 Los precios del petróleo arrancaron el año en fuerte alza, con el barril por encima de los 80 dólares en Nueva York, en medio de expectativas de una mayor demanda energética por las bajas temperaturas invernales en el hemisferio norte e informaciones sobre un recorte del suministro ruso a Belarús. Hacia las 17H00 GMT, el barril de Brent del Mar del Norte negociado en Londres para febrero se cotizaba a 79.74 dólares, con una ganancia de 1.81 dólares. A la misma hora, el barril de West Texas Intermediate (designación del "light sweet crude") para entrega también en febrero se negociaba en Nueva York a 81.18 dólares, subiendo más de 1.82 dólares. Durante los intercambios, los precios del crudo subieron hasta 81,68 dólares en Nueva York, un nivel inédito desde el pasado 21 de octubre, cuando habían alcanzado los 82 dólares, su mejor desempeño desde el 2009. <http://eleconomista.com.mx/mercados-estadisticas/2010/01/04/avanza-bmv-linea-mercados-globales> Avanza la BMV, en línea con mercados globales La Bolsa mexicana subía el lunes impulsada por las acciones de la telefónica celular América Móvil y entre señales de mejoría del sector manufacturero en Estados Unidos, el principal socio de negocios de México. El principal índice accionario mexicano, el IPC, ganaba 1.14% a 32,487.62 puntos. "Los mercados a nivel global iniciaron muy positivos ante un panorama de recuperación, lento pero se va ir dando. Salió bien el dato de manufactura en Estados Unidos y también impulsa a las acciones mexicanas", comentó un operador. Los papeles de América Móvil, los de mayor peso en el IPC, subían 1.04% a 31.10 pesos. Sus ADR en Nueva York ganaban 2.53% a 48.17 dólares. Las acciones de Wal-Mart de México (Walmex), la mayor cadena minorista del país, sumaban 1.58% a 59.63 pesos. <http://eleconomista.com.mx/mercados-estadisticas/2010/01/04/peso-amplia-ganancias> Peso amplía ganancias La moneda mexicana ampliaba su avance el lunes a 1.24% en su primera sesión del 2010 en línea con los mercados globales, animados por sólidos datos económicos en la zona euro y China, así como por noticias de fusiones y adquisiciones. La divisa local avanzaba 16.20 centavos a 12.9170/12.9200 pesos por dólar. <http://eleconomista.com.mx/finanzas-publicas/2010/01/03/riesgo-pais-mexico-liga-dos-semanas-baja> Riesgo país de México liga dos semanas a la baja El riesgo país de México, medido a través del Índice de Bonos de Mercados Emergentes (EMBI+) de J.P Morgan, cerró el pasado 30 de diciembre en 166 puntos base, una disminución de cinco unidades respecto al 24 de diciembre, con lo que ligó dos semanas a la baja. Por su parte, el riesgo país de Argentina y Brasil disminuyó en tres y cuatro puntos base durante el lapso referido, al finalizar en 663 y 197 unidades, en ese orden, según datos divulgados por la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP). Respecto al comportamiento de este indicador a lo largo de 2009, Santander expone que al margen de los fundamentos económicos de cada nación, la crisis global generó un repunte extraordinario de los índices de riesgo país para las economías emergentes. En el caso de México y Brasil, los índices de riesgo superaron los niveles de los 600 puntos en el último trimestre de 2008 y de manera gradual durante 2009 siguieron una tendencia de baja hasta finalizar en niveles similares a los observados hasta antes del estallido de la crisis que se desató con la quiebra de Lehman Brothers. <http://eleconomista.com.mx/finanzas/2010/01/01/bm-promete-us20700-millones-apoyos> BM promete US20,700 millones en apoyos Ante el colapso de las inversiones del sector privado en infraestructura a nivel global, el Banco Mundial (BM) se comprometió a la entrega de 20,700 millones de dólares en el ejercicio de 2009. Estos recursos tendrán como finalidad ayudar a crear empleos en los países en desarrollo durante la recesión y sentar las bases para el futuro crecimiento económico y la reducción de la pobreza, informó el organismo en su "Reseña del año 2009". El BM lanzó en la primavera pasada la Plataforma para la recuperación de infraestructura y la protección de activos y el Mecanismo de financiamiento de la infraestructura afectada por la crisis, para movilizar más de 55,000 millones de dólares en los próximos tres años en proyectos de infraestructura en países en desarrollo. Sólo en África las necesidades son enormes: uno de cada tres africanos que viven en áreas rurales tiene acceso a caminos transitables en todas las épocas del año. Un estudio sobre infraestructura en 24 países, dado a conocer en noviembre pasado, estima que para transformar la infraestructura africana se necesitarán 31,000 millones de dólares adicionales por año. La Jornada <http://www.jornada.unam.mx/2010/01/04/index.php?section=economia&article=014n1eco> Aumento a tasas de interés, sólo si hay mayor regulación: Bernanke Washington, 3 de enero. El presidente de la Reserva Federal estadounidense (Fed, por sus siglas en inglés), Ben Bernanke, afirmó hoy que para prevenir futuras crisis financieras se requiere una regulación mejor, pero también disposición para aumentar las tasas de interés, con el propósito de prevenir "burbujas" financieras. En su discurso ante la Asociación Económica Estadunidense manifestó que es aceptable aumentar las tasas de interés, sólo si una mejor regulación es insuficiente para evitar movimientos especulativos en los mercados financieros. <http://www.jornada.unam.mx/2010/01/04/index.php?section=economia&article=014n2eco> Seis millones de estadounidenses comen sólo por los vales que les da el gobierno Nueva York, 3 de enero. El periódico The New York Times

reveló hoy que unos 6 millones de estadounidenses sortean la crisis únicamente con vales oficiales que son canjeados por alimentos, sin ningún ingreso en efectivo. Son personas sin trabajo que además carecen de seguro por desempleo, el cual les proporcionaría alguna ayuda financiera temporal. Tampoco reciben apoyo por condición de pobreza, pensiones, manutención de menores o invalidez, y sólo viven con los cupones que les otorga el gobierno. Informó que, en promedio, uno de cada 50 está en condiciones de pobreza, es decir, que sobrevive nada más con la ayuda que les dan las autoridades. Uno de cada ocho recibe ahora estampillas para víveres, incluido uno de cada cuatro menores de edad, aseguró el diario con base en encuestas e informes federales y estatales.

<http://www.jornada.unam.mx/2010/01/04/index.php?section=economia&article=015n1eco> A noviembre pasado, fondos de pensiones tuvieron un aumento anualizado de 37.2%. Con todo y la contracción económica, los fondos de pensiones de los trabajadores mexicanos registraron en noviembre de 2009 un crecimiento anualizado de 37.2 por ciento, aumento cercano a 530 mil millones de pesos. Con esto, de acuerdo con reportes del Banco de México (BdeM) y de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP), los recursos captados por el sistema de pensiones llegaron a casi 2 billones de pesos. Las cifras más recientes reportadas por ambas instituciones indican que entre noviembre de 2008 y el mismo mes de 2009 el saldo total del Sistema de Ahorro para el Retiro (SAR) de los trabajadores pasó de un billón 422.3 mil millones de pesos a un billón 951.9 mil millones.

<http://www.jornada.unam.mx/2010/01/04/index.php?section=economia&article=016n1eco> Baja 32% el comercio entre México y Sudamérica Santiago, 3 de enero. El comercio entre México y Sudamérica cayó alrededor de 32 por ciento en 2009, en comparación con el año anterior, a consecuencia de la crisis económica que afectó la región, asegura un reporte oficial. De acuerdo con proyecciones de ProMéxico, dicho intercambio llegó a 25 mil 905.5 millones de dólares en 2008, y en 2009 la cifra se desplomará a unos 17 mil 595.5 millones. La caída, la primera en dos décadas, es producto de la debacle financiera que vivió la zona en 2009, la cual se expresó con mayor fuerza en el primer semestre e impactó el comercio intrarregional. <http://www.jornada.unam.mx/2010/01/04/index.php?section=economia&article=017n1eco> El gobierno federal destinará 21.8% más al pago de deuda total este año, respecto de 2009 El pago del servicio de la deuda total (interna y externa) del gobierno federal durante 2010, que incluye intereses, comisiones y gastos, ascenderá a un nivel máximo histórico de 232 mil 911 millones de pesos, monto que significará un aumento de 41 mil 136 millones de pesos, con respecto de lo erogado de enero a noviembre de 2009, revelan informes de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP). De enero a noviembre de 2009, el gobierno federal desembolsó 191 mil 774.1 millones de pesos por servicio de la deuda total. Sin embargo, para todo 2010 se destinará a este concepto una cantidad 21.8 por ciento superior a lo pagado el año pasado.

<http://www.jornada.unam.mx/2010/01/04/index.php?section=capital&article=027n1cap> En tres días se dispararon hasta 30% precios de básicos: Sedeco Laura Gómez Flores En los primeros tres días de este año, los productos de la canasta básica se incrementaron hasta 30 por ciento. Los aumentos a la gasolina y al gas LP provocaron que granos básicos, como arroz, frijol, lenteja y maíz, así como el kilogramo de huevo y azúcar repercutieran de inmediato su precio en el consumidor final, de acuerdo con un monitoreo realizado por la Secretaría de Desarrollo Económico (Sedeco) en tiendas de autoservicio con ventas al menudeo y al mayoreo. Laura Velázquez, titular de la dependencia, añadió que desde la semana pasada el precio de la tortilla aumentó 50 centavos en los establecimientos ubicados en la zona metropolitana del valle de México, al venderse en 9 pesos, contra los 5.50 en que se ofrece en los autoservicios, lo que significa "una competencia desleal que favorece a las grandes empresas harineras como Maseca, Minsa y Cargill. Aunado a que afecta el poder de compra de la gente, porque ese supuesto descuento se compensa con un mayor precio en el resto de productos que adquiere";